
Lepiforum e.V.: Protokoll der ordentlichen 
Mitgliederversammlung 2013
 
26. April 2013, 20.00 Uhr im passwortgeschützen Chat-Raum des Vereins.

Abwesend mit der Bitte und Entschuldigung: Ingrid Altmann

Anwesend (z. T. nicht über die volle Zeitspanne, vgl. Zahlen in den 
Abstimmungsergebnissen): 

Erwin Rennwald (1. Vorsitzender Vorstand)
Juergen Rodeland (2. Vorsitzender Vorstand)
Karola Winzer (Beisitzer Vorstand)
Axel Steiner (Beisitzer Vorstand)
Juergen Hensle (Beisitzer Vorstand)
Annette von Scholley-Pfab
Barbara Edinger
Birgitt Piepgras
Claudia Mech
Eva-Maria Bäßler
Hans-Peter Deuring
Heidrun Melzer
Heinrich Vogel
Jörg Döring (Kassenprüfer)
Michael Schlemm
Peter Jürgen
Peter Lacha
Sabine Flechtmann
Werner Szramka
Simon Hänni
Thomas Fähnrich
Ursula Beutler
Walter Schön

Vorab: Die Einladung zur Mitgliederversammlung wurde am 12. April 2013 an alle 
Vereinsmitglieder per e-mail versandt. Angehängt waren der Bericht des 1. Vorsitzenden für 
das Geschäftsjahr 2012, ebenso der Kassenbericht 2012.

Jürgen Rodeland übernimmt die Sitzungsleitung von Erwin Rennwald, da dieser die Sitzung 
vorübergehend nochmals verlassen muss.

Jürgen Rodeland eröffnet die Sitzung offiziell und fordert den anwesenden Kassenprüfer Jörg 
Döring zur Stellungnahme zum Kassenbericht 2012 auf.

TOP 1a   Kassenprüfung: Bericht der Kassenprüfer (Jörg Döring, Werner Seiler)   
[mit Aussprache]:

Jörg Döring erklärt, dass die Kasse am 14. April 2013 sorgfältig geprüft wurde. Die 
Kassenprüfung ist vorbildlich und einwandfrei. Sämtliche Belege sind vorhanden. Die 



Mittelverwendung erfolgte satzungsgemäß. Gedankt wurde Dietmar Laux für die langjährige 
Tätigkeit als Kassierer. Jörg Döring empfiehlt den Vorstand für das Jahr 2012 zu entlasten.

Auf Nachfrage von Jürgen Rodeland bestätigt Jörg Döring, dass auch der 2. Kassenprüfer 
Werner Seiler (verhindert) die ordungsgemäße Kassenführung mittels E-Mail bestätigt hat 
(Anmerkung: E-Mail ging den beiden Vorstandsvorsitzenden und dem 2. Kassenprüfer Jörg 
Döring am 24. April 2013 zu).

TOP 1b: Bericht des Vorstands (Erwin Rennwald, Jürgen Rodeland) [mit 
Aussprache]:

Jürgen Rodeland bietet die Möglichkeit Fragen zum im Vorfeld versandten Bericht zu stellen, 
speziell zum anstehenden Server-Umzug.
Nachdem keine Fragestellungen vorhanden sind erläutert er, dass er nach reiflicher 
Überlegung zu der Überzeugung gekommen ist, dass es für das Hosting des Lepiforums am 
vorteilhaftesten wäre, wenn es auf einen "Root-Server" umzieht. Auf mehrere Rückfragen 
antwortet Jürgen Rodeland, dass der Umzug für die Woche nach Pfingsten 2013 vorgesehen 
ist, er hofft, dass die "Downtime" auf einige Stunden begrenzt werden kann. Vorteile liegen in 
der deutlich höheren Kapazität an "Inodes", an der frei wählbaren Software, geringeren 
Kosten und der Möglichkeit das Backup sicherer zu machen.
Den Sachverhalt, dass man sich zukünftig selbständig um die Sicherheit kümmern muss hält 
Jürgen Rodeland nach Rücksprache mit dem Software-Entwickler der Forumssoftware für 
problemlos. Der Entwickler hilft bei der Installation (Serverumzug). Die Unterstützung von 
Herrn Libowski bei den entscheidenden Vorgängen ist sichergestellt und wird gegen Honorar 
gewährt. 
Da der Serverumzug mittels Vorstandsbeschluss möglich ist, hat keine Abstimmung der 
MGV zu erfolgen. Die Erläuterungen erfolgen um größtmögliche Transparenz zu schaffen.
Auf die Frage wer evtl. Vertretungstätigkeiten im Falle eines unvorhergesehenen Ausfalls 
übernimmt nennt Jürgen Rodeland Karola Winzer.
Weitere Fragen zum Bericht des Vorstandes und zur Kassenprüfung werden auf Nachfragen 
der Sitzungsleitung nicht gestellt.

Im Laufe des TOP 1b kehrt Erwin Rennwald zurück und bittet Jürgen Rodeland die 
Sitzungsleitung bis zum Ende beizubehalten. Dieser stimmt zu.

Jörg Döring erklärt sich bereit das Protokoll zu führen und wird von Jürgen Rodeland zum 
Protokollführer ernannt.

TOP 1c: Entlastung des Vorstands

Jörg Döring beantragt den Vorstand zu entlasten. Auf die Frage ob die Abstimmung öffentlich 
erfolgen soll gibt es keine Gegenstimmen.

Die Entlastung des Vorstandes erfolgt mit 17 Ja-Stimmen, bei 0 Nein-Stimmen und 4 
Enthaltungen der anwesenden Vorstandsmitglieder  (23 stimmberechtigte Personen im 
Raum).

TOP 2a: Neuwahl der Kassenprüfer

Jürgen Rodeland erläutert, dass Jörg Döring satzungsgemäß nicht mehr antreten kann, Werner 
Seiler kann für eine weitere Amtszeit kandidieren. Jörg Döring bestätigt, dass der abwesende 



Werner Seiler bei der Abgabe seines Kassenprüfungsberichtes im Vorfeld der Versammlung 
seine Bereitschaft erklärt hat, erneut zur Wahl zur Verfügung zu stehen. Éva-Maria Bäßler 
meldet sich freiwillig als zweite Kandidatin. Weitere Kandidaten gibt es nicht.
Gegenstimmen auf die Frage nach offener Abstimmung gibt es nicht.

Sabine Flechtmann stellt den Antrag, die beiden Kandidaten gemeinsam zu wählen. 
Gegenstimmen hierzu gibt es nicht. 
Die Wahl von Werner Seiler und Eva-Maria Bäßler zu Kassenprüfern erfolgt mit 21 Ja-
Stimmen , bei 0 Nein-Stimmen (22 Personen anwesend).

TOP 2b: Nachwahl im Vorstand
Der Kassierer Dietmar Laux möchte sein Amt niederlegen. Für die Nachfolge hat sich im 
Vorfeld Thomas Fähnrich bereiterklärt. Weitere Kandidaten werden in der Sitzung nicht 
vorgeschlagen. Erwin Rennwald erläutert, dass die Wahl auf 2 Jahre erfolgen soll, um die 
Amtszeit bis zur turnusmäßigen Wiederwahl der des restlichen Vorstandes anzupassen.

Es gibt keine Gegenstimmen auf die Frage ob die Wahl öffentlich durchgeführt werden soll.

Die Wahl von Thomas Fähnrich zum Kassierer und damit satzungsgemäß automatisch zum 
Vorstandsmitglied für 2 Jahre erfolgt mit 21 Ja-Stimmen, bei 0 Nein-Stimmen (22 Personen 
anwesend).

Thomas Fähnrich nimmt die Wahl auf Anfrage von Karola Winzer an.

Erwin Rennwald bedankt sich bei Dietmar Laux für die geleistete Arbeit während seiner 
langjährigen Tätigkeit!

TOP 3: Wartungsverträge etc.
Jürgen Rodeland erläutert, dass er den bestehende Wartungsvertrag gern unverändert 
fortführen würde. Trotz der Mehrarbeit, welche aufgrund des Serverumzuges anfallen wird, 
möchte er vorerst keine höhere Vergütung.

TOP 4: Bestimmungshilfe
Da kein Abstimmungsbedarf vorhanden ist, schlägt Jürgen Rodeland vor, den TOP 4, welcher 
von Erwin Rennwald im Vorstandsbericht ausführlich erläutert wurde, im informellen Teil 
der Sitzung zu diskutieren. Hierzu gibt es keine Einwände.

TOP 5: Forumstreffen
Die Frage warum das geplante Forumstreffen 2012 in der Schweiz nicht zu Stande kam wurde 
erläutert. Vielfach wurde der Wunsch nach einem Treffen in 2013 geäußert. Spontane 
Freiwilllige für die Organisation finden sich nicht. Es wird so verblieben, dass man weiterhin 
wartet bis sich jemand freiwillig bereiterklärt die Organisation zu übernehmen.

TOP 6: Sonstiges
Jürgen Hensle möchte, dass man sich mit dem Verhalten eines bekannten Forumsbesuchers 
(Nichtmitglied) beschäftigt, welcher immer wieder durch "wüste Pöbeleien" im Forum 
auffällt. Die Person ist den Teilnehmern bekannt - auf namentliche Nennung wird im 
Protokoll verzichtet. Nach längerer Pause ist diese Person Mitte April wieder im Forum aktiv 
geworden. Jürgen Hensle hätte gern einen Beschluss in welchem festgehalten wird wie im 
Wiederholungsfall konkret vorgegangen wird.



Es werden Ausschluss, Sperrung, Abmahnung und weitere mehr oder weniger ernst gemeinte 
Vorschläge diskutiert. Jürgen Rodeland hält Sperrung nicht gut für die Forenkultur. Auch die 
technischen Schwierigkeiten eine Person dauerhaft zu sperren werden erläutert. Karola 
Winzer hält einen Beschluss der Mitgliederversammlung ein Nichtmitglied zu disziplinieren 
nicht für das richtige Mittel. 
Erwin Rennwald und Jürgen Rodeland erklären sich bereit mit der Person zu telefonieren um 
dieser zum wiederholten Male zu erläutern, dass das gezeigte Verhalten vom Vorstand und 
der Mitgliedergemeinschaft nicht gutgeheissen wird (auch im Hinblick auf die Satzung §2 
Abs. 7). Jürgen Rodeland möchte Jürgen Hensle in einem gemeinsamen Telefonat einen 
alternativen Lösungsweg aufzeigen. Jürgen Hensle stimmt diesem Vorschlag zu.
Eine Beschlussfassung entfällt hiermit.
Erwin Rennwald wird die Mitglieder ggf. mittels E-Mail über die weitere Entwicklung auf 
dem Laufenden halten.

Nachdem keine weiteren Themen eingebracht werden, beendet Jürgen Rodeland gegen 
23.15h den offiziellen Teil der Sitzung.
.
(Protokoll: Jörg Döring)


